

Von Donnerstag (24.09) bis Sonntag (27.09) findet in Karlsruhe zum vierten Mal die Nutzfahrzeugmesse NUFAM statt. Auf mehr als 60.000 Quadratmetern werden zahlreiche Neuheiten und Innovationen gezeigt, dazu gibt es ein abwechslungsreiches Rahmenprogramm. Mit der Fachmesse sollen aber nicht nur Berufskraftfahrer angesprochen werden.

Anmoderation:

Von Donnerstag (24.09) bis Sonntag (27.09) findet in Karlsruhe zum vierten Mal die Nutzfahrzeugmesse NUFAM statt. Auf mehr als 60.000 Quadratmetern werden zahlreiche Neuheiten und Innovationen gezeigt, dazu gibt es ein abwechslungsreiches Rahmenprogramm. Mit der Fachmesse sollen aber nicht nur Berufskraftfahrer angesprochen werden.

315 Aussteller aus 14 Ländern sind auf der NUFAM 2015 dabei.

O-Ton

Sagt die Geschäftsführerin der Karlsruher Messe- und Kongress GmbH.

O-Ton

Ein Thema, was uns also alle angeht. Nutzfahrzeuge aller Größen, Aufbauten und Anhänger, Reifen, Werkstattausrüstungen und Zubehör - die Produktpalette der Neuheiten ist groß. Aber natürlich gehören auch die aktuellen Themen der Branche zu den Schwerpunkten der NUFAM. Ein Stichwort dürfte dabei die LKW-Maut sein. Seit 2005 gibt es sie in Deutschland. Erst vor gut drei Monaten sind 1.100 Kilometer mautpflichtige Bundesstraßen hinzugekommen und schon gibt es am 1. Oktober die nächste Änderung, sagt Horst Roitsch vom Bundesamt für Güterverkehr.

O-Ton

Dem Staat hat die Maut bis heute rund 40 Milliarden Euro eingebracht. Durch die Herabsetzung auf 7,5 Tonnen sollen es mehr werden. Die Hersteller reagieren. So präsentiert beispielsweise das Unternehmen Iveco den Daily 7,2 Tonner, sagt Tim Kittelberger. Eine Antwort auf die Maut?

O-Ton

Auch die Elektromobilität ist ein Thema auf der NUFAM. Aber Elektromobilität und Nutzfahrzeuge, das verträgt sich nicht, sagt die Expertin Dr. Barbara Jörg, vom Commercial Vehicle Cluster. Zumindest was schwere Nutzfahrzeuge angeht. Im Busbereich sieht das schon anders aus. Potenzial sieht sie ganz besonders bei kleineren Nutzfahrzeugen.

O-Ton

Und auch hier gibt es bereits Angebote auf der Messe. Ein Beispiel ist der ELCI.

O-Ton

Neben den Premierien im Fahrzeugbereich wird unter anderem auch das leichteste Fahrwerk für Megatrailer als Weltneuheit präsentiert. Aber es werden auch ganz andere Sachen vorgestellt, wie zum Beispiel das erste Kochbuch für LKW-Fahrer. Auch außerhalb der Messehallen ist viel los: gesucht wird der beste Berufskraftfahrer, vorgeführt wird die neueste Technik und wer möchte, der darf auch Probe fahren. Eine Messe mit Zukunft, so Britta Wirtz.

O-Ton

Vielleicht auch ein Signal an den Nachwuchs, denn es geht auf der NUFAM auch um Themen, wie Aus- und Weiterbildung.

Tim Kuchenbecker, Redaktion ? Karlsruhe